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ORDINE DEL GIORNO: n. 70 del 30/04/2021 

 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA: 09.02 

 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 09.02 09.58     

Mattaliano         Cesare 

 

Presente 09.02 09.58     

Caputo               Valentina Presente 09.09 09.58     

Chinnici             Valentina 

 

Presente 09.02 09.30     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 09.06 09.58     

 

L’anno duemilaventuno, il giorno quattro del mese di Maggio, la V Commissione Consiliare è stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale.  

La seduta si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.   



Alle ore 09.02 il  Presidente  Francesco Bertolino  assistito dalla segretaria supplente Daniela Palilla, 

predispone  l'appello, al quale oltre allo stesso, risultano presenti i Consiglieri: Cesare Mattaliano e 

Valentina Chinnici. 

Il   Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5 

 

Il Presidente illustra il programma della giornata nell’attesa che si colleghino le altre due consigliere quindi 

invita il vice presidente Mattaliano a “definire” il contenuto della richiesta avente ad oggetto la 

cartellonistica stradale che la segretaria dovrà inoltrare all’ufficio della Mobilità Urbana nella persona del 

Dott. Maneri.  

Ricorda poi l’appuntamento di venerdì 7 con i rappresentati delle associazioni culturali e chiede al 

segretario di creare il relativo link per effettuare il collegamento. 

Si da quindi lettura del verbale della seduta del 3 maggio durante la quale lettura si collegano la Consigliera 

Lo Monaco alle ore 09.06 e la Consigliera Caputo alle ore 09.09 e al termine il verbale viene approvato 

all’unanimità. 

La Consigliera Lo Monaco comunica di avere contattato in via informale l’Assessore allo Sport al quale ha 

rappresentato quanto da lei esposto nel corso della seduta di ieri e adesso è in attesa di riscontro non avendo 

potuto rispondere in tempo alla chiamata che ieri stesso l’Assessore le aveva fatto. 

Chiede poi al Presidente se ha riscontrato la mail ricevuta da una associazione che riferiva delle criticità in 

atto esistenti a Villetta Florio che necessità di interventi manutentivi. 

Il Presidente risponde di non ricordare e che sarà sua cura aggiornarsi per poterle rispondere prima 

possibile. 

Il Consigliere Mattaliano ricorda che si deve ancora effettuare il sopralluogo nella scuola Withaker di 

concerto con la terza Commissione, il Presidente risponde che si metterà in contatto con il Presidente 

Caracausi per prendere accordi ed evidenzia che il sopralluogo non è stato ancora effettuato anche perché la 

scuola è stata chiusa per covid. 

La Consigliera Lo Monaco chiede poi se ci sono aggiornamenti rigurado al Regolamento Toponomastica 

sul quale si doveva intervenire per apportare delle modifiche ad una piccola parte del testo. Il Presidente 

risponde che ne aveva parlato proprio ieri e aggiunge che di fatto questo regolamento risulta essere troppo 

sintetico tant’è che il Dottore Verona si era impegnato a completarlo e comunque affronterà l’argomento 

con l’Assessore ed il Capo Area nel prossimo incontro durante il quale si discuterà del Regolamento 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5


Attività Culturali. 

Interviene il Consigliere Mattaliando per dire che casualmente ha incontrato l’arch. Salamone con il quale 

ha affrontato questo argomento e ha appreso che quest’ultimo aveva predisposto una bozza di regolamento 

che comunque non ha fatto in tempo a presentare visto che poi è andato in pensione, anzi si stupiva di non 

essere stato contattato. Quindi chiede al Presidente che sarebbe il caso di sentirlo così da portare avanti il 

programma e quest’ultimo si dichiara d’accordo. 

Condivisa, quindi sullo schermo la bozza del Regolamento Attività Culturali il Presidente comincia  a darne 

lettura.  

Il Consigliere Mattaliano fa un breve inciso per dire che, secondo lui sarebbe il caso, così come è stato fatto 

per il regolamento impianti sportivi, di leggere la bozza insieme agli altri uffici per evitare di compiere un 

lavoro che potrebbe essere successivamente stravolto. Ricorda infatti che la dottoressa Prinzivalli aveva 

sollevato la criticità rigurdante l’eccessiva pesantezza del testo all’interno del quale si parlava anche della 

Consulta. 

Il Presidente chiede se quella che hanno dinanzi è la bozza proveniente dall’Amministrazione ed il 

Consigliere Mattaliano risponde affermativamente precisando che è quella del 2008, quindi si procede a 

dare una lettura per così dire conoscitiva partendo dall’art. 1. 

Alle ore 09.30 la Consigliera Chinnici lascia la seduta. 

Durante il corso della lettura la Consigliera Caputo interviene per proporre di inserire nel testo del 

regolamento una parte dedicata alla “cultura della salute”. 

La lettura viene interrotta di tanto in tanto per lasciare spazio a valutazioni, proposte e osservazioni in 

particolare laddove vengono definite le finalità della Consulta che sono appunto consultive e propositive, 

dove viene detto che non può esprimere il proprio voto ed opera in regime di continuo confronto con 

l’Amministrazione che ne favorisce l’attività.  

I Consiglieri si intrattengono poi su quella parte che tratta della composizione della Consulta che deve 

essere costituita da un numero di rappresentanti rispettivamente proporzionale al numero delle associazioni 

presenti nell’elenco di cui all’art. 2 ma in ogni caso non può superare le 50 unità. Ai menbri della Consulta 

non spettano né compensi ne rimborsi spese. 

Ci si sofferma poi sulla nomina dei membri della Commissione che viene effettuata dal Sindaco sentita la 

Consulta. Si tratta di tre esperti che devono essere scelti tra i nominativi selezionati in base all’avviso 

pubblico. 

Il Presidente a questo punto esprime perplessità circa l’importanza del parere della Consulta sulla nomina 

della Commissione. 

Il Consigliere Mattaliano interviene per dire che tale parere non dovrebbe essere per nulla vincolante perché 

comunque si tratta di una nomina del Sindaco, di persone che non hanno a che fare con le associazioni 



iscritte nell’elenco. 

Quindi, continua il Presidente, la responsabilità di questa nomina è del Sindaco che nomina tre esperti e 

passa quindi a fare il punto di quanto fin qui letto. 

Continua poi facendo una riflessione e chiede se non sarebbe il caso di specificare che il Sindaco nel 

nominare i tre componenti deve fare attenzione che questi appartengano a mondi differenti per esempio 

teatro, cinema, arti visive cioè che non rappresentino lo stesso “mondo culturale” bensì “mondi culturali 

diversi”. 

Il Consigliere Mattaliano si dichiara assolutamente d’accordo con questa osservazione condivisa altresì 

dalla Consigliera Lo Monaco. 

La Consigliera Caputo interviene per dire che è pur vero che il Sindaco opera sentita la Consulta.  

Il Presidente si chiede poi se la presenza della Consulta che è formata da un massimo di 50 membri che 

sono i legali rappresentati delle associazioni che fanno parte dell’albo e quindi che possono chiedere il 

contributo sia opportuna in corso di Commissione che giudica i progetti che comunque sono anche i loro. 

Rileva che questo gli sembra un controsenso. 

Continua aggiungendo che può comprendere che esprimano pareri ma non che siano presenti durante i 

lavori della Consulta che giudica di fatto i loro progetti. 

Il Consigliere Mattaliano e la Consigliera Lo Monaco  ricordano che non danno input e non hanno diritto di 

voto fatto giudicato in maniera positiva da quest’ultima  Consigliera che ravvisa la necessità di bilanciare 

bene questi fatti perché non devono diventare una ulteriore lungaggine ne tantomeno un semplice polo di 

influenza. Certo è una faccenda complicata aggiunge. 

La Consigliera Lo Monaco continua il suo intervento facendo notare che sarebbe opportuno che i 

componenti della Consulta non fossero direttamente coinvolti, quindi titolari di associazioni che poi 

chiedono il contributo ma che fossero solo esperti culturali. 

Il Consigliere Mattaliano dal canto suo sottolinea che ci sono i rappresentati sindacali che dovrebbero essere 

super partes. 

E la Consigliera Lo Monaco dice che sarà necessario prestare molta attenzione a che non si inneschino 

meccanismi pericolosi perché si rischia di costituire una sorta di gruppo di pressione che di fatto poi finisce 

con l’orintare. 

Il Consigliere Mattaliano conclude dicendo che parlando parlando si troverà la soluzione. 

Alle ore 09.58 il Presidente dichiara chiusa la seduta. 

 

 

 

 



La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

 

ORARIO FINE SEDUTA: 09.58  

     

       La Segretaria  Supplente                                         Il  Presidente 

             Daniela Palilla                                              Francesco Bertolino 
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